

真光寺川通信

2月号--通算第162号--

2016年2月14日

鶴見川の上流域を散策しました

毎年1月は清掃ボランティアの懇親を深めるため散策会を行っている。今年は鶴川駅付近から野津田まで鶴見川の上流域を散策した。1月10日、この日は快晴で風もなく気持ちの良い天気恵まれて、鶴川駅に11名が集合、挨拶ののち9時30分に出発した。

鶴川駅裏から鶴見川の左岸を数十m上ると川のフェンスに「大正橋で見られる生きもの」パネルが15枚掲示されていた。アユがここまで遡上しているという。真光寺川にも来な

いかなと誰かの声が聞こえた。そのそばの民家の庭先にはからくり人形とおもちゃが10個ほど展示されている。恋女房のお酌で酒を飲むカラクリ人形には「人生のんびり行きましょう」と一言そえられていて楽しい。

さらに数十m上り小田急線が川を渡るあたりに古川公園の入口がある。鶴見川の改修の際取り残された跡地を保存し、湧水を流し公園にしたもの、コサギがいた。流れはマンションをぐるりと回って鶴見川に注いでいる。



陽光のもと散策を楽しむ、丸山橋親水広場で

川面やカモやコイなどを見たり、民家の庭の草花を楽しみながらのんびり歩く。

金井の下川戸橋を少し行くと関山橋のワンド状の親水広場がある。瀬と淵があり、小川も水たまりのようなところもあり、生き物でにぎわうという。「息子が子供の頃よく遊びにつれてきたよ」と参加者が懐かしがっていた。

さらに新袋橋を渡り、毎年300匹を超える鯉のぼりが泳ぐ参宮橋付近を過ぎると、この日の散策の終点、野津田の丸山橋があ

る。ここは東京都の河川改修にともない、昔の鶴見川の姿を残しながら、新しい護岸に沿う新しい流れのふた筋に広がる多自然型の親水広場となっている。古い流れは右岸の畑と竹林の間をくねくねさらさらと流れ、自然のせせらぎを彷彿とさせる。蝶に詳しい参加者が切り倒した竹に珍しいテングチョウがとまっているのを発見。里山が活着しているのを実感した。この広場で記念写真を撮る。橋のそばに案内板があり、丸山橋から野津田公園へ続く道は鎌倉古道の一部でもあるという。歴史を感じながら昼

食会場のある鍛冶屋車橋まで川の左岸を下る。途中新袋橋のそばでカワセミが素敵な姿を見せてくれた。「イタイタ！」みんな大興奮。

12時前にサイゼリアへ入る。早速ビールやワインで乾杯。楽しい昼食新年会となった。1時過ぎ、歩いて帰路につく人、鶴川駅までバスに乗り帰路につく人、ここで解散。

今回は子供の頃お母さんと一緒に活動に参加された親子など懐かしい方の参加もあり、天候にも恵まれ、自然に触れ合い、楽しい懇親の散策会となった。(文 黒田 健夫)

子供が遊べるふるさとの川へ、自然豊かな川の散歩道に、きれいな川にしましょう！

下堰の四季折々の花ーブラシノキとフユザクラ

ブ ラシノキをご存じでしょうか。10月下旬、権現橋のたもとのフェンス際に15cm程の鮮やかな赤い花が数輪咲いているのに気づきました。花糸がフサフサと花全体がまるでブラシのようです。図鑑で調べてみますと「ブラシノキ」でオーストラリア原産であることが判りました。果実には粉

状の種子が入っており森林火災が起こると放出するそうです。

そ の側に細身のサクラがあり一面に花をつけて



ブラシノキ

いました。季節外れの狂い咲きだろうと考えていました。ブラシノキはひと月程で散りましたがサクラは年を越しても散りません。多分、「フユザクラ」ではないでしょうか。花は小ぶりですが寒さに強く2ヶ月以上咲き続けることがあるそうです。

(文: 山口拓郎)



フユザクラ

メダカポスト: お礼

12月～1月は能ヶ谷6丁目の岡村実様、鶴川4丁目の芦田徳明様、広袴3丁目の石川由紀枝様からのご寄付、めだかポストからのご寄付を合算し7,315円でした。

真光寺川を清流にする会の活動に対しお寄せいただいたご厚志に深く感謝いたします。



3月・4月の清掃(クリーン作戦)の予定

☆3月13日(日)、4月10日(日)

☆集合: 9:30 下堰親水場

(能ヶ谷4丁目、魅力屋ラーメン店裏)

☆持物: 軍手。その他ごみ袋、火ばさみや長靴など一部用意があります。

☆解散予定 11:00

真光寺川の川の中と川の周辺のごみを分担して拾います。どなたでも参加できます。

ご一緒に川をきれいにしませんか

12月の清掃報告

10月、11月、12月の清掃定例日がそれぞれ雨で3ヶ月も中止となったため、12月20日(日)に臨時で清掃を行いました。参加者は12名、ゴミ23袋と自転車などを回収しました。

川のなかのゴミは3か月清掃しなかったわりには、雨のおかげで流されたのか平常程度でしたが、川の周りの植栽には介護品(おむつ)など沢山のゴミがありました。

この日も下堰親水広場で真光寺川に生息する生き物のミニ水族館を展示しました。7月に捕ったオイカワが大きく成長していて、好評でした。

☆真光寺川を清流にする会 代表: 山本隆治
事務局: 黒田 TEL/FAX: 708-4269
(ご意見・問合せは黒田までお寄せください)

☆真光寺川を清流にする会のHP

<http://www.shinkojigawa.com/>

e-mail: kawasemi@shinkojigawa.com